

**SE ADAPTA AL AJUSTE**

INE recorta casi siete mil mdp a elección judicial

EL INSTITUTO APROBÓ UN PRESUPUESTO de seis mil 219 millones de pesos para los comicios del próximo año, un monto 52.9% menor que el proyectado originalmente

POR AURORA ZEPEDA

El INE aprobó ayer los ajustes a su presupuesto para 2025, el cual tuvo que modificar, dado el recorte de 13 mil millones de pesos al instituto realizado por la Cámara de Diputados.

Para la elección de juzgadores, a la que en principio se destinarían 13 mil 205 millones de pesos, el instituto tendrá seis mil 219 millones de pesos, esto es, seis mil 986 mdp menos (52.9%).

En tanto, para gasto ordinario aprobó 12 mil 308 millones de pesos (62% del presupuesto total), mientras que la cartera institucional de proyectos quedaría en mil 120 millones de pesos (5.7%).

Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, indicó que se hizo un análisis profundo para tratar de cumplir con el modelo de elecciones que se aplicó para la Presidencia, sin embargo, debido al ajuste presupuestal, no será posible.

“Por lo tanto, lo primero que tuvo que hacer esta institución fue redefinir rutas de trabajo y nuevas formas de asegurar una elección confiable”, dijo.


SE QUEDAN CON 19 MIL 645 MDP

INE *apechuga* recorte para elección judicial

REDEFINE RUTAS DE TRABAJO y nuevas formas de asegurar una elección confiable

 POR AURORA ZEPEDA ROJAS
 aurora@gimm.com.mx

Por el recorte de 13 mil millones de pesos al INE, no era posible replicar el modelo electoral que el INE venía aplicando en las elecciones federales, sentenció la consejera presidenta del instituto, Guadalupe Taddei, en el contexto de la aprobación, por parte del Consejo General, de un presupuesto por 19 mil 645 millones de pesos para el 2025.

La madrugada de ayer martes, el INE aprobó los ajustes a su presupuesto. Para gasto ordinario quedaría en 12 mil 308 millones de pesos (62% del total); la organización de las elecciones judiciales quedaría en 6 mil 219 millones (31.66%), lo que representa 6 mil 985 mdp menos que lo originalmente solicitado, un recorte de 52.9%, mientras que la cartera institucional de proyectos quedaría en mil 120 millones de pesos (5.7% del total).

La consejera presidenta Guadalupe Taddei explicó que se hizo un análisis profundo para tratar de cumplir con el modelo de elecciones que se aplicó para la Presidencia de la República, y la elección de diputados y senadores, pero "No, no era posible desarrollar el mismo modelo de elecciones con el ajuste presupuestal que la Cámara de Diputados acordó. Por lo tanto, lo primero que tuvo que hacer esta institución fue redefinir rutas de trabajo y nuevas formas de asegurar una elección confiable, una elección jurídicamente impecable y una elección con la participación ciudadana como siempre ha sido el sello de esta institución".



Foto: Mateo Reyes

El único rubro presupuestal que no tuvo modificación por parte del INE fue el de prerrogativas de los partidos políticos.

EL DATO
Escenario

El INE fue objeto de un importante recorte presupuestal que puede implicar un obstáculo importante para el desarrollo de sus tareas sustantivas.

62
POR CIENTO

del presupuesto será para gasto ordinario del Instituto Nacional Electoral, tras el recorte del Congreso.

31
POR CIENTO

de los recursos será para la elección judicial del próximo 1 de junio.

En tanto, ayer por la mañana, en sesión de la comisión temporal del Proceso Electoral Judicial, se aprobaron los materiales didácticos que se entregan a los Capacitadores Electorales para orientar a la ciudadanía en la forma en que se emitirá el voto, los conteos y todos los procedimientos en la casilla.

También se aprobó la redacción de la carta invitación que se entregará la ciudadanía insculada para capacitarse como funcionario de casilla, las hojas de datos para la capacitación, curso virtual para observadores electorales y otros documentos necesarios para integrar las mesas directivas de casilla seccional.

Otro de los puntos aprobados fue el programa de impulso y difusión de la participación ciudadana para la elección judicial, partiendo de la premisa de que el INE tiene que difundir información clara y precisa sobre los cargos que se van a elegir y sensibilizar a la ciudadanía sobre la importancia de su participación en la elección del próximo junio.

Cabe recordar que hace unos días, Guadalupe Taddei afirmó que en los primeros

días de enero solicitará formalmente una ampliación de presupuesto para el 2025, pues si bien se ha hecho un ajuste al presupuesto, es necesario contar con más dinero para cumplir mejor con sus tareas.

"Hay cifras a las que tuvimos que llegar no con poco dolor, por parte de las áreas, pero finalmente estamos convencidos que todavía nos queda un camino por emprender, que es el camino de una solicitud de una ampliación presupuestal, que estaremos haciendo en los primeros días de enero. Si esto funciona estaremos mucho mejor en términos de calidad y buenos resultados que debemos darle al país", expresó.

Añadió que "no fue una tarea fácil llegar a este recorte, que es el más alto en la historia del Instituto, pero con el apoyo y compromiso de todas las áreas; de todas y todos sus titulares, pudimos salir adelante. Informo a ustedes que cada paso que se fue dando en este ajuste que fue construido de la mano de ustedes se fue poniendo a consideración de los integrantes del Consejo General del Instituto".